

DIARIO DE BARCELONA,

Del domingo 21 de



octubre de 1827.

Santa Ursula y las once mil Virgenes y San Hilarion Abad.

Las cuarenta horas están en la iglesia del Palao: se reserva á las seis de la tarde.

Sale el Sol á las 6 hs. y 36 ms., y se pone á las 5 hs. y 24 ms.

Día horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
20 7 mañana.	13 grad.	32 p. 2 l.	N. var. f. cub. llov.
id. 2 tarde.	13 6	32 3	O. llov.
id. 10 noche.	11 8	32 3	O. N. O. cub.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 5o de setiembre.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 101 f. 75 c. Acciones del banco de 200 á 2005. Empréstito Real de España 62.

— Mañana principia á llevarse á efecto el tratado recíproco entre la Francia y los Estados Unidos. Segun él las mercancías en crudo de ambos países serán admitidas con iguales derechos, ya se trasporten en bajeles franceses ya en americanos.

— El *Boletin de las leyes*, num. 186, que se publicó ayer, contiene una orden del Rey, fecha en 23 de setiembre, que manda publicar el convenio y artículo adicional concerniente al establecimiento recíproco de los franceses en Suiza y los suizos en Francia, concluido entre S. M. Cristianisima y los Cantones y Estados del cuerpo helvetico, que son: Zurich, Berna, Luzerna, Friburgo, Soleura, Basilea, Eschaffusa, San Gall, Grisones, Argovia, Turgovia, Tesina, Vaud, Vallé, Neufchatel y Ginebra.

— La gaceta de Florencia contiene las noticias siguientes de la Grecia, artículo de Corfú, 28 de agosto.

“No pudiendo los árabes que habian ocupado á Vostiza mantenerse en aquel punto , se han retirado con pérdida considerable , abandonando á los griegos , víveres y municiones. El general Church salió de Nápoles de Romanía al frente de la antigua guarnicion. Los griegos que están á las órdenes de Colocotroni han avanzado hasta Sacattoruni , punto que domina á Patrís. No habiendo podido Ibrahim abastecer á Tripolitza por la parte de Calavrita , trató de conseguirlo por los desfiladeros de *Dervenacchi* , adonde envió 1200 árabes con víveres y municiones ; pero los griegos , en número de 120 hombres que los aguardaban , á las órdenes de Nicetas , los derrotaron , les mataron mucha gente , y se hicieron dueños de parte del convoy. Nicetas se dirigió inmediatamente á favor de la noche hácia Modon , atacó inopinadamente parte de las tropas que estaban acampadas fuera de la fortaleza , les cogió 100 prisioneros con mucho botin , y en seguida se restituyó á su primera posicion. Los griegos han cogido una nave cargada de víveres en el golfo de Patrís , cuyo cargamento ha sido destinado para los helenos que se hallan establecidos en los contornos de Missolonghi.”

— De Copenhague escriben con fecha 16 de setiembre que la escuadra rusa , á las órdenes del almirante Sincavine , que regresa de Portsmouth , habia llegado á Elseneur , donde se ha detenido á causa de los vientos contrarios. Mas de 100 buques de comercio que están en las aguas de Hwen se encuentran en el mismo caso.

— Ha mucho tiempo que los periódicos ingleses no decian una palabra sobre el paso subterráneo del Támesis ; y el público , que sabe que esta importante obra se habia suspendido por falta de fondos , aguarda con impaciencia la resolucion que tomarán los accionistas. Lo que hay mas reciente sobre el particular es , que Mr. Brunel ha presentado á la compañía el informe mas satisfactorio sobre el estado de las obras ; mas los directores han creido entre otras cosas hacer presente que no quedaban en caja mas que 250 libras esterlinas. Se resolvió suspender toda disposicion pecuniaria hasta que se principiásen otra vez las escavaciones , y que entonces se acordaria un plan que se haria público acerca de los medios de adquirir nuevos fondos. Como la obra ha vuelto ya á principiarse , habrá muy luego una reunion de accionistas. El duque de Clarence , que tenia particular interes en esta empresa , ha anunciado á los directores su animo de visitar los trabajos muy en breve.

— Entre los innumerables testimonios que á cada paso están dando de la mala fe con que proceden los protestantes , de su rabiosa intolerancia respecto de los católicos , á quienes tratan peor que esclavos , al tiempo que los acusan de intolerantes , y reclaman de ellos aun mayor tolerancia de la que les dispensan , no obstante que ya es excesiva en extremo ; citaremos la conducta de la junta señorial de Anveres , que se lee en el periódico titulado *Amigo de la Religion y del Rey* ; que dice así : “El abate Buelens , de Anveres , á quien se habia formado causa por dos versos y medio , y que los magistrados de Malinas ha-

bían absuelto, ha sido condenado el 6 de setiembre por la junta señorial de Anveres á un año de prision y á los gastos del proceso. Los periódicos de Anveres no han dado ningun detalle de los alegatos. Si pues se procede con tanta severidad en lo que interesa al protestantismo, es de esperar que tambien se trate de ser menos indulgentes con respecto á los ataques que tocan á la religion católica y á la revelacion en general, y que no se tolerarán mas las insulsas bufonadas sobre la idolatría de los católicos, sobre los sacerdotes, sobre los misioneros y sobre las prácticas y puntos de nuestra creencia." Añadimos ahora; así debia ser; pero estamos persuadidos que no será, porque no hay sectario que no aborrezca la verdad que los condena, y como esta no se halla sino en la religion católica, no hay ninguno que no la profese el odio mas implacable, y de consiguiente es imposible que tolere que subsista y que haga jamas treguas con ella.

— Tambien se ha publicado el jubileo en el nuevo mundo; Mr. England, Obispo de Charleston en los Estados Unidos, lo ha anunciado á su diócesis por medio de una pastoral, de que sentimos no poder dar algunos extractos. Se abrió el jubileo en la ciudad de Charleston el domingo 5 de noviembre; por la mañana se leyó en la catedral la bula de estension del jubileo, y por la tarde asistió el Obispo á las vísperas en la iglesia de Hassell Streett. En esta iglesia se volvió á leer la pastoral, y se anunció el orden de los ejercicios. Hubo toda la semana instrucciones en la propia iglesia. El lunes predicó el Obispo, el martes Mr. Swiney, el miércoles Mr. Sullivan, el jueves el Obispo, y el viérnes Mr. Swiney. Continuaron los ejercicios hasta el juéves 16, y predicaron alternativamente el Obispo y Mrs. Swiney, Sullivan y Mr. Encroe. El juéves por la tarde se cantó el *Te-Deum*, y el Obispo dió su bendición. La bula autorizaba á los Obispos para reducir los ejercicios, particularmente en los países donde no domina el catolicismo. El numero de los que han comulgado asciende á cerca de 250, y ademas hay otros que se preparan para ganar las gracias del jubileo; con cuya ocasion han entrado en el seno de la iglesia católica dos ó tres personas.

Aunque el número de los que han comulgado no ha llegado mas que á la cuarta parte de lo que debió ser, es necesario tener presente que hace muy poco tiempo que la iglesia de Charleston está organizada con regularidad. Mr. England no fue hecho Obispo hasta el año 1820; antes que él viniese habia sido esta congregacion agitada por muchas divisiones intestinas, que habian hecho mucho daño á las ventajas del ministerio. El Obispo visitó en seguida diferentes poblaciones de su diócesis; en Colombia abrió el jubileo en el local que sirve de iglesia. Los católicos de esta poblacion apenas hacen mas que empezar á juntarse, porque antes no se conocian en ella mas que dos ó tres familias de esta comunión. En el dia son ya muy cerca de 50 personas las que estan preparadas para disfrutar de las gracias del jubileo: ha ido asimismo á Fairfield y á otras comarcas circunvecinas, y se espera que el

jubileo dará un nuevo impulso al celo de los fieles. Mr. England predica con frecuencia, y se toman las medidas convenientes para construir una iglesia mas cómoda: el antiguo gobernador Manning ha hecho al efecto una colecta, y muchos protestantes han contribuido tambien á ella. Volviendo el Obispo á Charleston ha pasado por Camden, en donde celebró misa. El capitán Mugey, uno de los habitantes de este pueblo, ha ofrecido un terreno suyo para que en él se edifique una iglesia, é inmediatamente se abrió y completó una suscripcion á este fin. El Obispo ha dejado á Mr. Stokes, que es el sacerdote que reside en Colombia, encargado para que visite dos veces cada mes á los católicos de Camden. (*Ami de la Relig.*)

CATALUÑA.

Tarragona 20 de octubre.

S. M. sigue en esta ciudad sin novedad en su importante salud.

Felicitation que hizo el S. M. el Ayuntamiento de la villa de Tarrasa.

Señor: El Ayuntamiento de vuestra fiel é industriosa villa de Tarrasa, y en nombre de sus pacíficos habitantes, á L. R. P. de V. M. tienen el honor de ofrecer sus humildes y puros sentimientos de lealtad.

No hallan, Señor, voces con que espresar la dulce satisfaccion que inundó sus corazones la agradable noticia de haberse dignado S. M. trasladarse á esta desgraciada provincia; y mucho mas por haberos el cielo concedido vuestro feliz arribo á la fiel Tarragona.

Anonadados, Señor, se hallan estos fieles habitantes por no saber como manifestar los respetos de su agradecimiento á V. M. por tan señalado favor con que os habeis dignado marcar esta época de vuestro feliz reinado, no perdonando sacrificio para acudir á donde os llama el bien de vuestros amados vasallos, ciertos que el écsito de vuestras fatigas será coronado con la restitution de la paz que tanto anhelan vuestros vasallos, y desean colme el cielo de felicidades á V. M. y Real familia. Tarrasa 29 de setiembre de 1827. — Señor A. los R. P. de V. M. — Siguen las firmas.

Otra del Prior y Cabildo de canónigos y beneficiados de la Iglesia Colegiata y parroquial de dicha villa.

Señor: El Prior y Cabildo de Canónigos y Beneficiados de la Iglesia Colegiata y parroquial de la villa de Tarrasa se atreven á presentar á los Reales pies de V. M.

No es posible, Señor, espresar el júbilo y satisfaccion, que inundó sus corazones á la primera noticia que tuvo de la magnánima resolucion, que el cielo inspiró á V. M. de venir en persona á esta Provincia; y considerando tan heroica resolucion como el mas señalado beneficio del Altísimo, corrió desde luego el Clero á darle las mas espresivas gracias en union con este pueblo memorable por su industria, y mucho mas por

el ejemplo de fidelidad y amor á V. M. que acaba de dar en la presente época.

No cesó este Clero de dirigir sus votos al cielo por el feliz é interesante viaje de V. M. hasta verle prosperamente llegado á la ciudad de Tarragona.

Apenas llega V. M., resalta en los semblantes el mas dulce placer, y se cumplen nuestras esperanzas, pues se ve, que con la sola presencia de V. M. quedan aterrados los malvados, desengañados los ilusos, y que á la mas deshecha tempestad va á suceder la mas apacible bonanza.

Haga, Señor, el cielo, que V. M. siga en su importante salud, fuerzas y acierto hasta dar una estable tranquilidad á esta Provincia, como asi lo espera, y pedirá incesantemente al Padre de las Luces este clero; y entre tanto el Prior y Cabildo por sus Comisionados con la mas atenta y rendida sumision se ponen á las soberanas órdenes y disposiciones de V. M. Tarrasa 7 octubre de 1827. — Señor. — A los Reales pies de V. M. — Siguen las firmas.

Entre otras de las corporaciones que han felicitado á S. M. despues de su feliz arribo á esta ciudad ha sido el M. I. Ayuntamiento de la ciudad de Lérida de voto en córtes por medio de los caballeros regidores Don Juan Bautista de Casanoves y de Juncar, D. Joaquin Martorell y de Temple, y por D. Buenaventura Roca, síndico procurador general, comisionados al intento, quienes obtenido el correspondiente permiso, se presentaron el dia 10 del corriente en el palacio Arzobispal á la hora señalada, que fue á las cinco y media de la tarde del mismo dia con sus insignias, y en riguroso uniforme, é introducidos á la Sala donde S. M. recibia, despues de haber besado su Real Mano, dijo el primero;

„Señor: El Ayuntamiento de vuestra Ciudad de Lérida á los Reales Pies de V. M. profundamente rinde en su nombre sus debidos homenajes y dá á V. M. las mas cumplidas gracias por el singular beneficio que su paternal corazon se ha dignado dispensar con su venida á vuestro Principado de Cataluña, y á la Nacion entera, zelozo de la paz de vuestros mas fieles vasallos.”

En el mismo dia tuvieron el honor de ser admitidos á besar la Real mano de S. M. las Diputaciones de los Ayuntamientos de Alcanar, Granja y Milá, y Vendrell.

D. de T.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

El miércoles 23 del corriente precisamente, saldrá para Marsella la polacra española la Roja su capitan D. Juan Gely: admite pasajeros y una corta parte de carga que le falta; acudirán al café y fonda de los Tres Reyes los que quieran valerse de esta proporcion.

El miércoles próximo si el tiempo lo permite, saldrá de este puerto para el de Alicante el salucho español de esta matrícula nombrado San José, su patron José Ferrer, y admitirá una porcion de cargo que le falta para aquel destino: en el café nuevo de Neptuno junto á la puerta de Mar informarán á las personas que se presenten al efecto.

El Gobierno ha resuelto dar hoy baile público, á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto; se empezará á las dos de la tarde en punto hasta al anochecer pagando de entrada dos reales los hombres y uno las mugeres.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, que se ofreció al público con papel de 15 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de 6250 reales vellon.

Seis de 600 rs. vn. cada una.

Ultima de 2750 reales vellon.

Hoy domingo es el último dia de los señalados para el despacho de billetes de la rifa del almacen de mamposteria, plumas de agua y gratificaciones respectivas en dinero, á tenor de lo que se ofreció en el anuncio inserto en el Diario de 21 de setiembre próximo pasado.

Suertes.

Subdivision de esta rifa.

- 1.^a Un almacen de mampostería de num. 7 que se está construyendo á espaldas de la Real Aduana, adosado al del num. 8 contiguos á la muralla de la Puerta de Mar, susceptible de ser provisto de agua con poco coste.
- 2.^a Una pluma de agua y 10 rs. vn. en metálico.
- 3.^a Idem é idem.
- 4.^a Idem é idem.
- 5.^a Una pluma de agua y 20 rs. vn. en metálico.

El precio de cada billete es de 4 rs. vn. en dinero ó en cédulas del préstamo de Moncada, y el despacho continúa en las mesas de suscripcion á la rifa de la Real casa de Caridad, en la oficina del diario y en casa de D. Tomas Fradera, calle de la Platería num. 7.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercante frances. De Palma de Mallorca en 6 dias el bateo el Casimiro, de 35 toneladas, su capitan Juan José Paillox, con aceite para Marsella.

Despachadas.

Jabeque español patron Pedro José Bosch, para Palma en lastre. Patache idem capitan Ramon de Lago, para Alicante en idem. Ademas seis barcos para la costa de esta provincia, con aguardiente, papel, efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy se celebrará en la parroquial de San Miguel Arcangel la acostumbrada función de la Minerva, empezándose á las diez el solemne oficio y concluyéndose con la procesion. Por la tarde á espensas de algunos devotos, se rezará á las 4½ el Smo. rosario, luego á presencia de Su Divina Magestad, se hará la oracion mental y cantará el sagrado trisagio, haciendo una plática el M. R. P. Fr. Juan de S. Josef, ex-provincial de Padres Carmelitas descalzos, concluyéndose la función con los gozos de la Beatísima Trinidad.

Hoy en la iglesia parroquial de Sta. Maria del Mar, se celebrará la acostumbrada función de la Minerva: á las 9½ se descubrirá Su Divina Magestad, y á las 10 se empezará el oficio concluyéndose con la procesion por dentro de la iglesia: y por la tarde á las 4½ se empezarán los espirituales ejercicios, en los cuales predicará el P. Fr. Juan Llorens, Presentado en sagrada teología en su convento de Padres Dominicos, y concluido el sermón se reservará.

La Ilre. y Vble. Congregacion de nuestra Señora de la esperanza y salvacion de las almas avisa á sus hermanos congregantes que tengan devocion de acompañarla en las siete salidas que debe practicar la misma en virtud de sus institutos, se sirvan pasar á la casa de dicha Congregacion desde el dia 21 al 28 del corriente mes, ambos inclusive, en donde se les enterará de una disposicion que debe comunicárseles. — Hoy á las 4 de la tarde en la capilla de dicha Ilre. Congregacion habrá la función acostumbrada con sermón que dirá el R. P. Fr. Felix Tord Lr. en el colegio de S. Guillermo de Padres Agustinos calzados.

Habiéndosele extraviado á D. Ramon Maria de Ortega la lista de los libros que acostumbra á prestar á sus amigos, y no acordándole cual de ellos es el que tiene la obra titulada, el Sitio de la Rochela, suplica al que la tenga ó sepa su paradero, se sirva devolverse la en su casa sita en la calle de la Canuda numero 7 y 8 piso tercero, que se lo agradecerá infinito.

Josef Malla revendedor de granos que vive en la calle de los Baños Viejos, dará razon de la persona que desea comprar un billar que sea bueno.

Se desean comprar algunos cajones para acondicionar sombreros y otros efectos: informarán del comprador en la calle del Conde del Asalto num. 12, piso tercero á mano izquierda entrando por la Rambla.

Retorno: En la calle del Pino num. 12, hay la galera del ordinario de Lérida nombrado Juan Diamante, que saldrá para dicha ciudad: y toma el peso á peseta la arroba

Pérdidas. Desde la calle de S. Antonio en el pueblo de Gracia,

Hasta cerca la puerta del Angel se ha perdido una sortija de oro fino, se gratificará con 4 rs. vn. al que la haya encontrado y la devuelva á Agustín Sala que vive en la casa Lonja.

Se espera que el que haya recogido un cachorro perdiguero con un collar nuevo de cuero, se servirá devolverlo en casa del celador de Policía D. Juan Vilardevó que vive frente la fuente de Sta. Ana donde se darán otras señas y una gratificación.

En la sacristia de la parroquia de S. Miguel, gratificarán la devolución de un guante de seda negro que se perdió días atrás en aquella iglesia.

Dos ó tres meses atrás un vecino de esta ciudad se dejó olvidado en alguna casa de las que frecuenta, una caña de la india con puño sumamente parecido á similar: se suplica su devolución á la oficina de este periódico, donde darán razon del sugeto que tuvo aquel olvido.

Sirvientes. El escribiente de la barraca de la plaza de S. Jaime dará razon de un soltero de 25 años que desea colocarse de criado de librea ó sin ella, ó de mozo de café; sabe guisar y tiene quien abona su conducta.

En la travesía den Guardia num. 10 cuarto tercero, darán razon de otra persona recién llegada á esta capital, y que se halla instruido en el oficio de cerero, que pretende emplearse en esta ciudad ó fuera de ella, en clase de escribiente, ayuda de cámara ó repostero.

En la calle del Carmen num. 9 segundo piso, informarán de un estudiante que desea servir en casa de algun eclesiástico, ó bien acompañar niños á la escuela.

En la casa de campo, conocida por la torre den Campana de Moro, en las inmediaciones de la poblacion de Gracia, informarán de un criado de 46 años, natural de Suiza, que sabe leer el español, y desea emplearse en cualquier servicio doméstico.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española el drama en tres actos titulado: El Aradín Barbaroja, el que será desempeñado por las Sras. Juana Galan y Felisa Rodriguez; y los Sres. Antonio Valero mayor, Ignacio Pla, Josef Valero, Manuel Ayala, Josef Orgáz, Amigó y lucida comparsa. Y se dará fin con el divertido baile general pantomímico nominado: El sargento Marco Bomba y el Enano. A las cuatro.

Y á las siete por la compañía italiana el primer acto de la opera Mahometto II, música del maestro Rossini; y las mismas piezas de música que se cantaron ayer.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de Don Antonio Brusí.